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届师范大学联席会议在重庆召开，百名著名师范大学校长会

聚山城探讨未来教师如何教育学生。市委常委、常务副市长

黄奇帆称，重庆市政府正考虑在地方师范院校中招收免费师

范生。 教育部副部长陈小娅：幼儿教育不能小学化 昨日上午

，教育部副部长陈小娅针对各阶段的学校教育谈了她的观点

。对于幼儿教育，她认为，如今幼儿教育的小学化趋势越来

越严重，幼儿教育不能小学化，对于现在幼儿园的孩子应不

应该提早进行课本知识学习，高等师范大学要有研究。在这

点上，有教育专家提出，幼儿园教小学内容，还不如把孩子

圈起来光着屁股玩有效果。 针对家长普遍关心的幼儿园师资

问题，陈小娅副部长说，现在(师范大学)毕业成绩不太好的

学生教不了小学就去教幼儿园这也是不对的，幼儿教育的师

资同样需要师范大学的精心培养。 而针对初高中阶段的教育

，陈小娅则提出：“不是说高中都要办成重庆巴蜀、求精这

样培养精英的高中才叫做好高中，学生百分之百考上大学的

高中是好高中，百分之百考上高职的学校也同样算好高中，

这就需要我们探究出究竟什么是未来的教育，未来的教育究

竟需要什么样的教师？” 对于城市和农村教育的差距，陈小

娅还建议，高等师范学校的校长应多到农村去给教师上课，

只有校长真正到农村去示范国家的课程标准，才能让农村教

师真正知道课应该怎么上。 常务副市长黄奇帆：重庆教育投

入占GDP4% 重庆市市委常委、常务副市长黄奇帆在联席会议



上谈到了重庆市政府这些年以及未来对教师发展做的一些工

作：一是重庆市政府对师范生学校的补助是一步到位的；二

是的确在考虑在地方师范院校中招收免费师范生；三是重庆

采取措施将代课教师的问题解决；四是今后不允许任何代课

教师这种体系出现。 黄奇帆在会上还提到，国家目前GDP对

教育的投入只有百分之三点几，而重庆市教育投入占GDP

的4%，充足的财政也保证了重庆的中小学校不欠账、高中小

于20%的负债率、大学小于30%的负债率。 北师大校长钟秉

林：建议教师列入公务员队伍 昨日，百名著名师范大学校长

还探讨了未来教师的发展方向。在会议间隙专访了北京师范

大学校长钟秉林，钟校长称，应将教师列入公务员队伍的研

究摆上议事日程，切实保障教师的收入应不低于当地公务员

水平。而对于最近教师实行的绩效工资，他认为，在目前教

师列入公务员体系还有困难的情况下，绩效工资制度是非常

好的过渡手段，能够激励教师工作激情，所以他非常支持教

师现有的教师绩效工资制度。 更多关于“


